

El Sur, Concepción, 24-1-1980 p. 10
691599



● Con la conferencia del profesor Jorge Millas, sobre "Las Ideologías: Teorías y Problemas", se cerró el ciclo de charlas programadas por la Vicerrectoría de Extensión y Cam-

pañas de la Universidad de Concepción, durante la Temporada de Verano. La disertación se desarrolló en el auditorio del Instituto de Teología.

Profesor Jorge Millas: "Es Ilógico Pensar en Una Democracia Protegida"

Los temas y moldes de la Nueva Democracia e Democracia Protegida, fundamento de la Nueva Intervenciónista, son discusiones que siguen el punto de vista, digo, en aquella del profesor de Filosofía Jorge Millas. El profesor y filósofo, autor ayer en Concepción para dictar, en el Instituto de Teología de la Universidad de Concepción, una conferencia sobre "Las Ideologías: Teorías y Problemas", cerró este el ciclo de charlas programadas para el verano.

A su juicio, los moldes que se han hecho para proponer una democracia protegida en el país, tienen sus raíces ideológicas, pero también de grandes contradicciones. Dice que la democracia no es propia ni propia, sino que es en cambio, algo ajeno, algo que viene de fuera, que la sacan.

FILÓSOFO Y EDUCADOR

Jorge Millas nació en Pichilemu, en 1917. Estudió Derecho y Filosofía en la Universidad de Chile, dedicándose con pasión filosófica a la doctrina marxista. Ha sido profesor de su especialidad en universidades de Puerto Rico y Estados Unidos, además de dirigir la cátedra de Filosofía del Departamento de Filosofía y Ciencias Sociales, y director de Filosofía y Psicología, de la Universidad Austral de Valparaíso. Una clase de Teoría del Conocimiento y Filosofía Contemporánea, dirigida que dirige en calidad de jefe del Departamento de Filosofía de dicha Facultad en la Universidad de Chile.

IDEOLOGÍAS

Destaca que filosofía ha sido siempre un sistema de ideas, pero el sistema fue dividido con filosofías determinadas dentro a finales del siglo XIX especialmente por Karl Marx, que divide de esa manera, correspondiente a la sociedad burguesa. Esas divisiones se reflejan a las ideologías como sistemas de ideas con el carácter de instrumentos de ideología, para controlar o condicionar la vida del hombre, dando explicación de su actividad y motivación. Del mismo modo, la ideología presenta todo sistema de creencias que dan sentido, de que primero es adscrito y después fundamentado.

Quiso entonces, presentar un propósito de vida bajo el cual, de paso, se crea, se perfecione humanos. Los sistemas tienen fuerza, potencia de acción, y energía social, pero consisten más en quienes quieren servir de ideas. Por ello quedan con una serie de ideas-bases que les permiten llegar al resultado. Por ejemplo, el sistema se apoya en la justicia de Dios, creando la expectativa del cielo y la gloria. El ascensionismo, creer en ideas como orden, justicia, perdón y salvación.

Por qué el hombre busca otras en las ideologías?

se la lucha por el poder, dominio, control. Una batalla de estos grupos burgueses, o entre élites dirigentes y dominantes, como lo dispuso entre el comunismo chino. Y

Millas que a punto de clausurar, las ideologías están en su desarrollo, y agregó que es la otra parte que participan ideologías en lenguaje ordinario, y en particular en lenguaje popular. "En resumen, cuando pasa el momento de propagación burguesa, se multiplican las ideologías y comienza la lucha por el poder".

LA DEMOCRACIA

"La democracia es la filosofía de la participación, una actitud a una actividad política que da la vía al ejercicio plenamente de los derechos. Tratarse, que dicen, una actitud no ideológica. "Que así la participación que tienen en la democracia, la libertad de expresión, libertad de prensa y la performance del ciudadano en el ejercicio del poder". Millas adicional dijo:

"La democracia es una idea, y se formula, establece regulaciones, formas, estrategias mínimas para que los hombres sean libres y soberanos, soberanos, libres, y libres de vivir en la convivencia, y que se realice dentro de ésta".

Además que dentro de este proceso surgen ideas que pertenecen a la democracia, pero que en ella misma la que tiene que querer los ciudadanos para democracia.

Dijo que en este sentido, la "convivencia sólida se ha comprendido siempre que tiene un sentido con mayor desarrollo", y demandó su promoción, por la libertad, esto es, por el respeto a demás individuos sobre todo tipo.

"Me refiero a libertades políticas, como libertad democrática, a democracia protegida, que son ideologías dentro el punto de vista burgues. Esas ideologías tienen ideología, pero, en particular, pasa otra contradicción la pregunta de la democracia, que no puede ser protegida. Si existe democracia debe proteger sus propias autorizaciones para cumplir sus vidas, pero no debe negar la participación en el ejercicio".

El profesor Jorge Millas dice que especialmente en América Latina hay ideologías que poseen un punto de carácter social, ideologías buenas, justas, de amor, y se basan en ideas como libertad, como el amor del prójimo, que se respeta en el prójimo.



Es lógico pensar en una democracia protegida". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Es lógico pensar en una democracia protegida". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)